

# PVEM contendió solo en Veracruz y ganó 13 ayuntamientos; dos más que Morena

**EIRINET GÓMEZ  
E IVÁN SÁNCHEZ**  
ENVIADA Y CORRESPONSAL  
XALAPA. VER.

En los comicios del día 1º, el Partido Verde Ecologista (PVEM) obtuvo más presidencias municipales que Morena de forma individual, al ganar 13 ayuntamientos, dos más que los 11 que obtuvo la fuerza guinda.

En esta elección, Morena no hizo alianza con los partidos Verde y del Trabajo (PT), con quienes se coaligó en 2021 para sumar diputaciones y ganar con Rocío Nahle García la gubernatura de Veracruz, en 2024. Ese año, los partidos aliados se quejaron de maltrato de Morena a nivel local. Además, la mandataria estatal les negó espacios en su gabinete.

Los desacuerdos se profundizaron, y el PT rompió primero con el Verde, Morena logró conciliar diferencias, pero no alcanzó una alianza completa y sólo hicieron una coalición parcial.

En los triunfos del Verde destacan Alvarado –una de las zonas de mayor plusvalía de la entidad–, Espinal, puerta de entrada a la sierra del Totonacapan, y Chicontepec, que da paso a la zona montañosa. Asimismo, el triunfo del pevemista Ramiro Amezcua, en Playa Vicente, uno de los 10 candidatos más votados en Veracruz; con 85 por ciento.

El dirigente estatal del Verde, Édgar Herrera Lendechy, dijo que evaluarán si hace alianza con Morena para 2027 o van solos.

## Queman sede del OPLE

Simpatizantes del PVEM y de Movimiento Ciudadano (MC) en Mecatlán quemaron las oficinas del Organismo Público Local Electoral (OPLE), inconformes por los resultados del 1º de junio, pues el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) daba el triunfo a Miguel Vázquez Antonio, de Morena.

Los militantes irrumpieron en las oficinas, y a pesar de la presencia de la Guardia Nacional, ingresaron y prendieron fuego a los paquetes electorales. También vandalizaron vehículos del ayuntamiento. Por la madrugada, hubo un incendio en las bodegas del OPLE en San Andrés Tlalnahuayocan, uno de los 34 municipios donde autoridades solicitaron elementos de seguridad.

A un costado de la carretera Chocamán-Córdoba fueron localizadas decenas de boletas marcadas a favor del candidato del PT a la alcaldía de Choacamán, Pánfilo Marcelino Rojas Trejo. La dirigencia estatal petista pidió la nulidad de los comicios en esa demarcación, la cual ganó la panista María Isabel Figueroa Luna.

En ese contexto, la participa-

▲ Pobladores de Mecatlán, Veracruz, ayer durante una protesta contra los resultados de las elecciones del domingo. Captura de pantalla de video

ción de votantes para renovar los 212 ayuntamientos registró apenas 49.98 por ciento, uno de los porcentajes más bajo desde 2004.

El PREP confirmó una participación de apenas 2 millones 990 mil 301 votos, la participación más baja en los últimos 20 años. Y de éstos, 92 mil 914 fueron nulos.

Mientras, la bancada de MC en San Lázaro afirmó que ya son la segunda fuerza política del país, tras los comicios municipales en Durango y Veracruz.

En tanto, el PT advirtió que sus buenos números en la elección en Veracruz, sin ir en coalición con Morena, deben ser una lección de “humildad” para los guindas. El vicecoordinador emecista, Raúl Lozano, destacó que en Veracruz pasó de gobernar cero municipios a 41, y ahora administrará más municipios solo por debajo de Morena.

Sobre Durango, enfatizó que MC “por sí solo es el partido número uno en la capital. Sacamos un 30 por ciento de la votación. Pasamos de gobernar cero municipios, a tres.”

Con información de F. Camacho,  
E. Méndez y N. Jiménez